

PRESENTACIÓN

La gerontología ha avanzado de manera importante en el estudio y comprensión del envejecimiento y la vejez como fenómeno biológico, psicológico, social y cultural. No obstante, para América Latina y El Caribe, frente a los acelerados cambios demográficos y a la creciente diversidad de trayectorias vitales, se requiere seguir investigando desde nuevos enfoques, con preguntas distintas y con metodologías que respondan con creatividad y profundidad a los desafíos del presente y del futuro.

En su tercer año de publicación, la *Revista Gerontología Latinoamericana* reafirma su compromiso con la difusión de investigaciones que aporten conocimiento relevante y transformador en el campo del envejecimiento, esto permite no solo describir realidades, sino construirlas con quienes las viven. Pero la novedad no se limita al objeto de estudio, comprende también el cómo investigamos: Metodologías participativas, investigación aplicada, abordajes transdisciplinarios, análisis de narrativas, técnicas visuales y etnografías digitales, son solo algunas de las herramientas que están ampliando la manera en que entendemos la vejez. Estas aproximaciones, al incorporar otras voces y perspectivas, permiten no solo describir realidades, sino construirlas con quienes las viven.

Compartir estos enfoques y hallazgos con la comunidad científica y académica no solo enriquece el campo de investigación, sino que también democratiza el conocimiento. En un continente marcado por profundas desigualdades, la investigación gerontológica tiene el deber ético de ser socialmente útil. Invitamos a nuestras lectoras y lectores a inspirarse en estas páginas y a seguir contribuyendo con trabajos que generen nuevas preguntas y que acerquen la gerontología a las múltiples realidades que conviven en América Latina y El Caribe. Innovar en la investigación es también una forma de cuidar, de incluir y de transformar.

CARLOS MIRANDA VIDEGARAY
EDITOR